

CALENDRIER DU PROJET



28 Septembre 2023
Présentation du projet devant les habitants de la ville de Mayenne

13, 14 et 15 Novembre 2023
Plantation de la mini forêt avec la classe de 1^{ère} GMNF du lycée Rochefeuille



1^{er} Juin 2023
Présentation du projet devant le Comité technique (élus et techniciens de la ville, Rotary club)

Fin Octobre/Début novembre
Décompactage et travail du sol
Ces travaux permettront :
- d'ameublir le sol,
- une meilleure infiltration de l'eau
- une meilleure implantation des jeunes plants

Entretien de la mini forêt pendant 3 ans



Fil d'actualités :

Mini forêt à Mayenne : les plantations vont bientôt être réalisées, M. Didier Boussard, responsable environnement du Rotary Club de Mayenne nous transmettra, en novembre, les photos de cette belle action qui a su fédérer différents acteurs pour créer cette forêt urbaine de 320 m2. Un bel exemple à dupliquer... sans modération.



Le retour de la consigne : bonne idée, mauvaise idée ?

Pour la consigne des bouteilles plastiques, le projet remis sur le tapis en février par le gouvernement, a été unanimement rejeté par les associations des élus locaux. Le 23/09/2023, le ministre de la transition écologique M. Béchu vient de confirmer l'abandon des consignes des bouteilles plastiques. En effet, une bouteille plastique ne peut être réutilisée donc la consigne est inappropriée, par contre elle est collectée dans les sacs jaunes de tri ou conteneurs d'emballages et papiers et recyclée. Le PET (polytéréphtalate d'éthylène) qui

la compose est un matériau recherché par les industriels et payé à un bon prix aux collectivités, ce qui permet de participer au financement des déchets ménagers. De plus, la consigne banaliserait la consommation du plastique jetable dont la réduction est une priorité. Par contre, les bouteilles en verre peuvent être consignées pour être lavées et réutilisées, jusqu'à 25 fois en moyenne. Des start-up surfent sur cette vague et créent comme « le fourgon » des services de livraison gratuite de boissons : eaux, lait, bière, sodas, soupes..., en bouteilles de verre consigné. Dans le même temps, les entreprises de nettoyage de bouteilles en verre se développent, comme la société nantaise « Bout à Bout » qui vient d'inaugurer sa première usine de lavage de contenants en verre à grande échelle. La filière de consigne du verre vient de renaître, ce qui est un bienfait pour l'environnement. (sources :

que choisir, OF, le Monde, réd M Jézéquel).

